

## García Antón no ve mal que Danone embotelle agua del acuífero de Villena

Es la primera vez en ocho días que el Consell apoya, aunque de forma tibia, el proyecto de la multinacional y al presidente de los regantes Martínez Espinosa

BERNAT SIRVENT

Ocho días después de que empezara la monumental polémica sobre la venta de agua de los acuíferos de Villena a la multinacional Danone para embotellar hasta 700 millones de litros al año con la marca Font Vella, el Gobierno valenciano salió en defensa del proyecto y de su principal adalid, el presidente de la comunidad de regantes de ese municipio y de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, Andrés Martínez Espinosa. Aunque con tibieza, el conseller de Medio Ambiente y uno de los máximo protectores de Martínez Espinosa, José Ramón García Antón, aludió al proyecto hídrico, contra el que han reaccionado otros colectivos agrícolas, de regantes y en varias ocasiones consecutivas el Gobierno socialista de Castilla-La Mancha.



POLÉMICA. Parcela de la finca Casa del Padre, de Villena, donde está previsto construir la planta. / L. V.

García Antón, tras precisar que no conocía de forma directa y con detalle el proyecto empresarial en sí, defendió la posibilidad de que Villena, «población que ha estado sujeta a muchas extracciones de sus pozos y ha sido solidaria con toda la provincia», acoja la planta embotelladora. No aludió en ningún momento a que parte de esos terrenos (unas cuatro hectáreas) donde está prevista inicialmente construir la fábrica son propiedad de Martínez Espinosa y su familia, a través de la mercantil hortofrutícola Horfres. Este hecho ha intensificado sin duda la polémica, como también la mayor o menor oportunidad de la fecha elegida (mientras en Villena, el pasado día 6, la comunidad de regantes daba una primera vía libre a la operación, en Orhuela la plataforma de los 300 alcaldes del PP seguía reclamando el trasvase del Ebro).

### Inversiones

El conseller de Medio Ambiente destaca parte del argumentario empleado por Martínez Espinosa, ahora cuestionado en su propia comunidad de regantes, según informó ayer este diario. A saber, que los regantes villeneros han realizado importantes inversiones en la mejora y modernización de sus sistemas de regadíos que «difícilmente podrán pagar por ellos mismos si no son compensados». García Antón asegura que la subvención del Gobierno central no cubre el total de la inversión efectuada por la comunidad de regantes. El principio de acuerdo de los regantes de Villena con Danone establece un canon anual de 250.000 euros. Otro argumento a favor, según el conseller, es que una parte del territorio agrícola (unas 200 hectáreas) se dejarán de cultivar, lo que permitirá ahorrar gasto de agua, según García Antón. Los regantes han estimado dicho ahorro en 1,2 hectómetros al año.

«Aunque aún faltan autorizaciones de las Administraciones y ver cómo es realmente el proyecto (García Antón insistió varias veces en que lo desconocía, salvo por la prensa) me llama la atención la reacción y creo desmesurado lo que se está haciendo respecto a este tema». El conseller añade que habría que preguntar en «todas» las comunidades de regantes de la provincia por las «actuaciones parecidas que existen y en las que se vende agua a polígonos industriales o campos de golf».

Además, subraya que se ha hablado de una extracción inicial del acuífero de Villena de 0,2 hectómetros cúbicos, que «es la misma cantidad que 200 millones de litros, una cantidad relativamente pequeña». García Antón se preguntó por qué el Gobierno manchego que preside José María Barreda pide una investigación al Gobierno central sobre el proyecto, amenaza con vetar el trasvase Júcar-Vinalopó y amaga con ir a los tribunales ordinarios si la venta se concreta «cuando en Almansa se podría poner la fábrica y afectaría al mismo acuífero; ¿también emprendería medidas legales?; parece mentira que actúe de forma tan demagógica», dijo.

En declaraciones a este diario, el presidente de la comunidad de regantes, Martínez Espinosa, subraya: «El proyecto va a salir a delante y bienvenido sea para mi pueblo».

Aunque la patronal Coepa -en cuyo comité ejecutivo Martínez Espinosa ocupa el cargo de vocal asesor- no se ha manifestado públicamente sobre la polémica Danone, este periódico ha sabido que no ha sentido nada bien por la «inoportunidad» del momento elegido para aprobar la operación.